学校だより

横浜市立都岡小学校



11月号

令和5年10月31日

## 体験的な活動を通して

副校長 川村 良児

さわやかな秋晴れの空と吹く風が心地よい季節になりました。

今月より旧校舎の解体工事が本格的に始まりました。この工事は、来年度の8月まで続き、その後、新しく体育館やプール、コミュティティハウス、キッズクラブ施設の建設が始まります。校庭整備を含めた建て替え工事の完成は、令和9年度末を予定しております。保護者、地域の皆様にはご迷惑やご不便をおかけしますが、ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。

さて、9月下旬に5年生が御殿場宿泊体験学習を、IO月中旬に4年生が上郷宿泊体験 学習を実施し、私も引率してまいりました。

5年生は、1日目に水族館見学や宿泊施設の広い敷地内でのオリエンテーリングで、グループでの行動を中心とした活動に取り組みました。2日目は、木材を使ったクラフト作りやディスクゴルフを楽しみました。

4年生は、1日目にこども宇宙科学館で科学に関する体験をしたり、上郷の森に住む生き物についての説明を受けたりしました。2日目は、プレパーク栄で横浜市のごみ処理、3Rに関する講義を受けたり、廃油を使用したロウソク作りやごみ収集車の操作体験等をしたりしました。

宿泊体験学習や遠足、社会科見学など、校外での学習は子どもたちがとても楽しみにしている活動です。学校を離れて取り組む直接的な体験活動はとても魅力があります。それとともに、集団で行動するときのルール、公共施設や公共交通機関を利用するときのマナー、施設の人たちとの関わりなど学校では味わうことのできない体験が子どもたちをより成長させてくれます。また、体験の中には楽しさだけでなく、困難や辛さに直面し、辛抱しなければならないときもあるはずです。それらを友達と一緒に乗り越えることができたとき、喜びをより共感できる貴重な機会となります。

他学年でも、1、2年生は今川公園遠足に出かけます。3年生は森永工場見学を行ったり、 今宿南小学校コミュニティハウス祭りで歌やリコーダー奏の発表をしたりしました。11月 には区音楽会にも参加します。6年生は日光修学旅行や歴史博物館見学などを行ってきまし た。これからも学年の実態を考えながら子どもたちがより達成感を味わうことができるよう に内容を吟味していくとともに、校外の学習だけではなく、校内の学習や生活の中でも、体 験的な場面を工夫して取り入れて、身に付けたことが今後の学習や生活の中で生きて働くよ うに努力していきたいと思います。

これから過ごしやすい気候が続きます。スポーツ、読書、芸術等、「○○の秋」と言われますが、様々な学びを通して身に付けたこと、できたことをほめ、認め、子どもたちの自信となるようこれからも指導、支援してまいります。今後とも本校の教育活動に御理解と御協力のほど、よろしくお願いいたします。